
Protokoll der Sitzung des Stadtteilbeirates Schotthock 

 

Tagungsort 
Schafstall des Walshagenparkes, 

Lingener Damm 139, 48429 Rheine 

Sitzungstag  15.05.2019 

Tagungszeit  20:00 Uhr bis 21:40 Uhr 

Teilnehmer  siehe Teilnehmerliste 

 

Nächste Sitzung  04.09.2019 

Tagungszeit  19:30 Uhr 

Tagungsort  Ludgerusforum, 48429 Rheine 

 

Tages‐
ordnung 
Lfd. Nr. 

Inhalt  Verantwortliche  Status 

1 
Begrüßung durch den Vorsitzenden des 
Stadtteilbeirates Schotthock mit anschl. 
Genehmigung der Tagesordnung 

Vors. Engelbert 
Nagelschmidt 

Eröffnung 

2 
Das Protokoll der 16. Sitzung vom 20.02.19 
und Genehmigung wurde erteilt 

  Genehmigt 

3  Bericht zu aktuellen Themen und Ratspolitik     

3.1 

H. Brauer berichtete, dass nun die Planung 
und Bebauung an der „Dietrichstr. / 
Feuerwehr“ ab dem 4. Quartal 2019 starten 
soll. 

Karl‐Heinz Brauer 
(SPD und 
Ratsmitglied) 

Information 

3.2 

Die Erneuerung der Birkenallee wird derzeitig 
nicht vorangetrieben, da die politische 
Entwicklung im Landtag bzgl. der KAG 
abgewartet werden sollte. Die Finanzierung 
wird für die Anwohner auf ca. 500.000 Euro 
(Gesamt: ca. 1,2 Mio.) beziffert. U.U. könnten 
sich die Rahmenbedingung ändern. 

Karl‐Heinz Brauer 
(Ratsmitglied) 

Information 

Zu 3.2 
Angeregt wurde, die Anwohner zeitgerecht 
über die Entwicklung zu informieren. 

Vors. Engelbert 
Nagelschmidt 

Offen 
Rückmeldung der 
Stadt 

3.3 

Masterplan „Grün“ 
Klaus Schmidt erläuterte ausführlich den 
derzeitigen Planungsstand. 
Aus Vorschlägen aus der 
Öffentlichkeitsbeteiligung vom 11.03.2019 
konnte das Projektteam viele Anregungen, 
Hinweise und Hintergrundinformationen 
mitnehmen. Nach der Weiterentwicklung des 

Klaus Schmidt 
(Stadtteilbeiratsmit
glied) 

In Arbeit 
 
 
 
Öffentlicher Termin  
26.06.2019 



Masterplanes soll die Öffentlichkeit am 
26.06.2019 erneut beteiligt und informiert 
werden. Den Anregungen vom Stadtteilbeirat 
Schotthock (wie Bergstraße, Stadtberg – 
Fürstenstraße) wurde lt. Auskunft der 
Verwaltung zumindest bisher entsprochen. 

3.4 

Weiterhin gab es noch ein paar Erläuterungen 
zu dem „Masterplan Grün Rheine“ wo 
Wegeverbindungen mit dem Ziel eines 
„Grünringes“ verbessert bzw. hergestellt 
werden sollen. 

 

s‐o. 3.3  
Anfrage Stadt 
Ideensammlung für 
die nächste Sitzung 

3.5 

„Soziale Stadt“ 
Welche Bezeichnung für den Stadtteil 
genommen werden soll, wurde von allen 
Teilnehmern diskutiert und kamen auf 3/4 
TOP Bezeichnungen, die noch nicht endgültig 
beschlossen wurden. 

1. Er‐leben im Schotthock / leben im 
Schotthock 

2. Quartier Schotthock 
3. Schotthock gestalten 
4. Neue Wege im Schotthock 

 

Rücksprache mit der 
Stadtverwaltung 
 
Offen 
Endgültige Festlegung 

3.6 

E. Nagelschmidt berichtete, dass bei einer 
Eigentümerversammlung am 30.3.2019 in der 
alten „Spinnerei/Weberei Kümpers“ eine 
wohlwollende Bereitschaft bestand, die Fläche 
neu zu gestalteten. Hier wurde der „alte“ 
Vorschlag aus dem Jahr 2000 wieder 
aufgegriffen, Wohnungen zu errichten, die 
u.U. auch mit Mitteln der „Sozialen Stadt“ 
gefördert werden könnten. 

Vors. Engelbert 
Nagelschmidt 

Offen 
in Planungssachstand 

3.7 

Theo Flüchter informierte über die 
Ankerplatzierung vor der Ludgeruskirche, die 
voraussichtlich zum 24.05.2019 in Angriff 
genommen werden soll.  

Theo Flüchter 
(Stadtteilbeiratsmit
glied) 

 

Zu 3.7 

Hier könnte auch ein „Neues Zentrum“ = 
„Ankerplatz“ nach ähnlichem Vorbild wie an 
der Elisabethkirche entstehen, bemerkte der 
Vorsitzende. Auch ein sogenannter „Shared 
Space“ könnte entstehen. 

Vors. Engelbert 
Nagelschmidt 

 

Zu 3.7 
Auch wurde der Röwenkamp als Möglichkeit 
gesehen, den Bereich mit einer Projektidee 
lebenswerter zu gestalten. 

Vors. Engelbert 
Nagelschmidt 

 

3.8  Schulgelände 15.06.2019 
Vors. Engelbert 
Nagelschmidt 

 

3.9 
E. Nagelschmidt schlug vor, Ende Juni 2019 
den Schotthocker Bereich mit dem Rad zu 
erkunden, um Potenziale zu erkennen. 

Vors. Engelbert 
Nagelschmidt 

 

3.10 

Eine Information über die Erweiterung des 
Gewerbegebietes „Holsterfeld“ über 121000 
qm wurde dargestellt. Hier ist derzeitig die 
Nutzung durch die „Schwarz‐Gruppe LIDL mit 
ca. 350 neuen Mitarbeitern geplant. 

Vors. Engelbert 
Nagelschmidt 

 



4 

Arbeitskreis Verkehr 
Sachstand verschiedener Projekte: 
Hier gibt es noch keine Neuigkeiten. 
Für das neue Baugebiet (Dietrichstr.) sollen 
die Zufahren durch die bestehenden Straßen – 
Plackenstraße und Dietrichstr.gewährleistet 
sein. 

Thomas Büskens 
(Stadtteilbeiratsmit
glied) 

Offen 
Anfrage bei der 
Stadtverwaltung 

5 

Arbeitskreis Jugend‐Familie 
Informationen über „Käskenspiel“ mit 
Kindergärten sollen folgen, wenn ein Termin 
feststeht. 

Ilse Schmidt 
(Stadtteilbeiratsmit
glied) 

 

Zu 5.1 

Die Eröffnung des Spielplatzes Hadubrandweg 
am 04.04.2019 15:00 Uhr ist erfolgt. 
E. Nagelschmidt regte einen Bouletreff als 
ständige Einrichtung vor. 

Vors. Engelbert 
Nagelschmidt 

Offener Treff 
Freitag nachmittag 
gegen 15 Uhr 

Zu 5.2 

Spielplatz Dietrich‐Bonhoeffer‐Str. / 
Spielplatzpaten  
T. Flüchter (Spielplatzpate) informierte über 
die wertvollen Informationen von den TBR im 
Stadtpark. Hier gab es vom TBR‐Betreuer 
Hinweise auf Gefahren und Ansprechpartner. 

Theo Flüchter 
(Stadtteilbeiratsmit
glied) 

T 23.05.2019 
11 Uhr Treff “ 
Spielplatz Josef‐
Wirmer Str. 
„Erneuerungs‐
programm“ 

6 
 
Verschiedenes 
 

   

Zu 6.1 

Frau Hövelmann wünscht sich im 
Internetauftritt ein Projekt, welches aus dem 
Schotthock kommt. Hier wurde von E. 
Nagelschmidt die „Bücherzelle“ genannt. 

   

Zu 6.2 
Für die Besichtigung „Tag des offenen 
Denkmals“ wurde die „Spinnerei/Weberei 
Walshagen genannt. 

Vors. Engelbert 
Nagelschmidt 

Termin 08.09.2019 

Zu 6.3 
Freiwilligenbörse  
Besprechung Engagement  

  Termin 04.06.2019  

Zu 6.4 

In der Nelson‐Mandela‐Schule wird geplant, 
eine Fahrradwerkstatt mit Schülern 
einzurichten, damit die Schüler den Umgang 
praktisch erlernen und kleine Reparaturen 
selbst durchführen können. 
Hier werden Personen gesucht, die mitwirken 
können. Auch während der Schulzeit 

Vors. Engelbert 
Nagelschmidt 

Anfrage  

Zu 6.5 

Wunsch an die Verwaltung den 
Internetauftritt besser und 
zusammenhängender zu gestalten (Gremien / 
Protokoll) 

Vors. Engelbert 
Nagelschmidt 

Auftrag an die 
Verwaltung 

Zu 6.6 

Anfrage an die Verwaltung, um die 
Verkehrssituation zu verbessern. Eine 
schriftliche Eingabe wurde dem Vorsitzenden 
überreicht und mehrheitlich beschlossen. 

Gerhard Romberg 
(Stadtteilbeiratsmit
glied) 

Anfrage/Anregung an 
die Verwaltung 

 


